

invasiones y 685 defunciones debidas al cólera.

Hoy ha habido en Madrid solamente dos invasiones del cólera.

El cólera disminuye en todas partes. —En un telegrama oficial de Manila se anuncia la llegada allí del vapor *San Quintin* procedente de la isla de Yap, con la noticia de que, después de estar tres días el vapor *Manila* haciendo preparativos para instalarse en tierra, entró Yap al oscurecer del 24 de agosto un cañonero alemán que desembarcó fuerza armada, enarbó la bandera y ocupó la isla. Los comandantes de los buques españoles protestaron y levantaron acta de lo ocurrido.

En el centro militar ha causado esta noticia una explosión de indignación.

El general Pezuela ha destituido por telegrama al gobernador de la isla de Yap y a los comandantes de los vapores *San Quintin* y *Manila*, y ha mandado que se les forme causa.

—Los ministros están reunidos en Consejo.

—El gobierno ha declarado que la cuestión pendiente con Alemania carece de gravedad bastante para anticipar la época de la reunión de las Cortes.

—En el Ferrol se ha hecho un caloroso recibimiento al señor Castelar. Mas de 15,000 personas esperaban su llegada, habiéndole arrojado palomas, flores y versos y saludándole con vivas y entusiastas aclamaciones.

—La Armada contribuirá también a la suscripción para la adquisición de un buque llamado el "Ejército".

—En breve se formarán dos divisiones navales al mando del vicealmirante señor Antequera.

—El señor Castelar ha pronunciado en la Coruña un discurso, en el que ha enumerado los servicios que ha prestado Galicia a la libertad, y aludiendo luego a la cuestión de las islas Carolinas, ha afirmado que los alemanes han derogado el derecho internacional.

—Los periódicos católicos de Alemania insisten en defender los derechos de España sobre las islas Carolinas.

—Dice el *Standard*, de Londres, que las burlas de los periódicos alemanes son muy poco a propósito para calmar la susceptibilidad de España; añade que la energía de los sentimientos de los españoles ha sido una revelación para Berlín, y concluye afirmando que es evidente que Alemania busca un pretexto para salir de una situación insostenible y peligrosa.

—La *Gaceta Nacional* afirma que Alemania se muestra benévola respecto de España y que una prueba de ello es su deseo de que la cuestión sobre las islas Carolinas se revuelva por medio de un arbitraje.

—El periódico la *France* declara que si algún día Francia fuese a Marruecos, sería en unión de España, como en 1859, en cuya época Francia prestó su apoyo a España.

—El *Univers* anuncia que ha habido una matanza de misioneros en el África meridional.

—Prosiguen las negociaciones para ajustar un tratado monetario entre Francia, Italia, Bélgica, Grecia y Suiza pero parece que Bélgica opone algunas dificultades.

—Ayer hubo en Tolón 12 defunciones debidas al cólera.

Madrid 5 setiembre.

Hay completa tranquilidad.

A las diez de la noche un numeroso grupo se ha dirigido a la legación alemana. Diéronse gritos de "¡Viva España!" y de "¡Abajo los piratas!" Algunos individuos prepararon por las rajas y se apoderaron del asta de la bandera alemana y del escudo de armas. La policía se esforzó en impedir que aquellos hombres entrasen en el edificio. Se hicieron algunas prisiones, pero la multitud reclamó a los presos y consiguió que se les soltasen.

El señor Villaverde ordenó la dispersión de los grupos, los cuales saludaron a la Guardia civil con vítores y aplausos. En la calle de Alcalá se detuvieron los grupos delante del palacio de la Presidencia, y algunos hombres intentaron colocar una bandera en el balcón de este edificio, pero luego desistieron de su propósito.

Al llegar a la esquina de la calle de Sevilla, se hizo una manifestación imponente. Los socios del Casino de Madrid y del Círculo morista aplaudían desde los balcones. Una sección de Guardia civil y de caballería fué saludada con aplausos, teniendo todo el mundo el sombrero en la mano.

Los grupos se dirigieron luego a la Puerta del Sol, ocupada por la fuerza armada, que se apoderó de las banderas y dispersó a los manifestantes. Se han efectuado cincuenta prisiones.

—Las tropas siguen custodiando el edificio en donde se halla establecida la embajada alemana en esta corte.

Varios hombres políticos que se reunieron bajo la presidencia del señor Sagasta, acordaron aceptar el poder en el caso de que les sea ofrecido, comprometiéndose a declarar la guerra a Alemania, siempre que las satisfacciones que se nos den no se consideren suficientes.

—Un opulento naviero ha ofrecido su flota de vapores al gobierno.

—Se asegura que se llamará a los jefes de los partidos para consultarles.

—Reina grandísima ansiedad.

—Esta noche saldrá el vicealmirante señor Antequera para Barcelona, desde donde se embarcará en dirección a Mahón, para tomar el mando de la escuadra.

—Se afirma que el embajador de Alemania procura disminuir la importancia del atropello de que fué objeto anoche la embajada alemana.

—En todos los círculos políticos se nota grandísima concurrencia y se aventuran juicios respecto de lo acordado en el Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey; pero la verdad es que no se sabe nada positivo.

—Al llegar hoy a Madrid procedente de la Granja el embajador de Alemania la esperaba en la estación el señor Gobernador civil. El señor conde de Solms subió al carruaje del señor Corbalán y seguidos de una sección de caballería y otras guardias civiles, se dirigieron a la legación alemana. El Sr. Gobernador civil se retiró al llegar a la puerta de la legación, marchando en seguida a anunciar al señor ministro de la Gobernación que el señor conde de Solms quedaba protegido por la fuerza necesaria.

—Ha llegado S. M. el R. y D. Alfonso, esperándole en la estación del ferrocarril los ministros, los capitanes generales se-

ñores Jovellar y Martínez Campos y las autoridades. Desde la estación hasta Palacio había fuerzas del ejército escalonadas y escasa concurrencia. El señor ministro de la Guerra iba al estribo derecho de S. M. el Rey y el capitán general de Madrid al estribo izquierdo, yendo detrás una escolta.

—Los ministros están reunidos en Consejo.

—El Consejo de ministros que hoy se ha reunido bajo la presidencia de S. M. ha durado cinco horas, pero los ministros guardan la reserva mas absoluta sobre lo que en él se ha tratado.

—Han sido llamados para celebrar una conferencia al anochecer los generales señores Jovellar y Martínez Campos.

—Hoy ha fallecido repentinamente en París el jefe carlista Castells.

—El *Figaro* dice que Francia sufriría tanto como España en el caso de que Alemania dirigiese sus miras sobre Marruecos, y llama la atención sobre la gravedad que tendría el hecho de que Alemania quisiese tener una de las llaves del Mediterráneo.

—El *Post* de Berlín sigue suponiendo que las manifestaciones hechas en España contra Alemania son puramente políticas.

—El periódico titulado la *Germania* insiste en afirmar que Alemania no tiene razón.

—La opinión general en Europa es que el príncipe de Bismarck se ha equivocado, pues no esperaba hallar resistencia en España después de haber visto ceder a Inglaterra en la cuestión de Zanzibar.

—Ha habido muy pocas transacciones en las Bolsas de Berlín y Viena, a consecuencia del carácter que ofrece la cuestión de las islas Carolinas. En Londres ni siquiera ha habido Bolsa.

—Un globo aerostático, en el que iban tres personas y que partió ayer de Folkestone, fué arrojado al mar por el viento. Un buque consiguió salvar al aeronauta después de haber sufrido éste grandes penalidades.

—El "Standard" publica un telegrama de Berlín, en que se dice que España ha declinado al fin pero resultantemente la proposición de arbitraje hecha por Alemania, declarando que la cuestión de las Carolinas es una de aquellas sobre las cuales España no admite discusión.

Madrid 6 setiembre.

Ayer ocurrieron en toda España 2,103 invasiones y 761 defunciones debidas al cólera.

—S. M. el Rey está presidiendo un Consejo de ministros en el cual se examina el telegrama del conde de Benomar, en que se dice que el gobierno alemán envió a las Carolinas un cañonero con orden de no izar la bandera alemana en el caso de encontrarse a su llegada frente de la bandera española.

—En la conferencia celebrada entre el conde de Solms, embajador de Alemania y el señor Cánovas, han mediado escusas acerca de lo ocurrido en la isla de Yap, y el conde de Solms ha declarado en nombre de Alemania que el proceder del cañonero alemán no prejuzgará la cuestión de derecho, y que Alemania, á haber sido posible, hubiera impedido todo acto de posesión de la isla. Ha añadido que se procurará un arreglo por la vía amistosa, y que en el caso de ser esto imposible, se someterá la cuestión al arbitraje de una potencia amiga de España y de Alemania.

—Continúa el Consejo de ministros que preside S. M. el Rey.

—Berlín.—La *Gaceta de Alemania del Norte* dice que los sucesos ocurridos en España producirán inevitablemente cierta irritación en Alemania y sobre todo una extraordinaria sorpresa, pues para toda persona imparcial, todos los caracteres que hasta ahora ha ofrecido la cuestión de las islas Carolinas no dan motivo para justificar los excesos de los manifestantes de Madrid; pero que á pesar de todo, semejantes sucesos no deben juzgarse según la primera impresión pues hay circunstancias en la vida de los pueblos en las que el mismo gobierno, aunque sea tan fuerte como el de Prusia, no pueden evitar excesos de trascendencia y que por lo tanto en el presente caso debe aguardarse á que las diligencias judiciales de otra clase que se incoen, revelen quienes sean los culpables y demuestren los impulsos á que hayan obedecido los individuos que no han omitido medio alguno para sembrar la enemistad entre España y Alemania.

—El Consejo de ministros de Italia se reunirá hoy á consecuencia de los sucesos ocurridos en España. La opinión pública está muy excitada.

—La población de Berlín está completamente tranquila y el lenguaje de los periódicos alemanes es mas moderado.

—Los periódicos de Francia, Bélgica, Italia, Inglaterra y Holanda simpatizan con la causa de España.

—El *Temps* espera que la diplomacia alemana y la española sabrán hallar elementos para un acuerdo y evitar á Europa un conflicto muy grave.

—París 5 setiembre.—El *Journal des Débats* dice que el gobierno español se encuentra colocado en la alternativa de romper las relaciones diplomáticas con Alemania ó de sufrir una crisis interior.

—El *Soleil* afirma que es indispensable ser muy osado para atreverse á atacar á España, pues esto nunca ha traído suerte á nadie y podría suceder muy bien que con este motivo comenzaran los reveses para el príncipe de Bismarck.

—Los españoles que han llegado á París en los trenes de esta noche han sido objeto de una ovación en la estación del ferrocarril.

—París 6 setiembre.—La mayoría de los periódicos franceses expresa el deseo de que la diplomacia consiga evitar la ruptura definitiva entre España y Alemania.

—París 6 setiembre.—Según una correspondencia publicada por el *Temps*, después de la muerte del sucesor del Mahdí, el Consejo de los emires ofreció al jefe Senoussi la sucesión del Mahdí. La aceptación de este equivaldría á la reconstrucción de todas las fuerzas del islam, y sería un nuevo peligro para todos los Estados que están en comunicación con el África del Norte.

Madrid 7 setiembre.

Ayer ocurrieron en toda España 2,103 invasiones y 761 defunciones debidas al cólera.

—Se considera que en breve podrá quedar satisfactoriamente terminado el conflicto entre España y Alemania, á cuyo

efecto se siguen amistosamente las negociaciones. Alemania ha declarado que reconocerá que los españoles se habían posesionado ya de la isla de Yap cuando fué ocupada por la cañonera alemana, y que la cuestión de las islas Carolinas se someterá á un arbitraje.

—Se afirma que los alemanes abandonarán en breve las islas Carolinas.

—El *Imparcial* aconseja que se sigan los armamentos, se continúen las defensas y se mantenga el espíritu público.

—La *Gaceta* publica una Real orden encargando al vicealmirante señor Antequera el mando general de la armada.

—Créese que el general Antequera llegará hoy á Mahón.

—Ayer hubo en Zamora una imponente manifestación, y con ocasión de la misma, el Ilmo. señor Obispo de dicha ciudad pronunció un elocuente y patriótico discurso, que fué sumamente aplaudido, y bendijo las banderas.

También se hicieron ayer manifestaciones en todos los poblaciones de la Península.

—Ha mejorado la situación sanitaria de Tolón.

—Los señores Villaverde, Silvela y El duque han tenido una conferencia en la cual se ha dado cuenta de la comunicación del conde de Solms, en la que se manifiesta al gobierno en nombre de Alemania que el hecho de permanecer tres días dos buques españoles sin posesionarse de la isla de Yap, haciéndolo los alemanes, y que tan mal efecto ha producido en España, no influye en lo mas mínimo en la cuestión de derecho, y que si realmente tomó posesión aquel buque antes de llegar el cañonero alemán, el gobierno imperial reconocerá en este caso nuestra posesión.

—El *Journal des Débats* aconseja á España que se entienda directamente con Alemania, en vez de recurrir á un arbitraje.

—Los periódicos ingleses reconocen que el conflicto hispano-alemán amenaza turbar la paz de Europa.

—El *Times* dice que el arbitraje es el único medio de conservar la paz, y aconseja á España que lo acepte.

—Se cree que los alemanes renunciarán completamente á las Carolinas, toda vez que los españoles habían tomado posesión efectiva de ellas tres días antes de la llegada de la cañonera alemana.

—El lenguaje de los periódicos alemanes es generalmente circunspecto y prudente.

—Ayer ocurrieron en toda España 1,819 invasiones y 618 defunciones debidas al cólera.

—Ha fallecido el Sr. Posada Herrera.

—Se afirma que se ha desistido del propósito de someter á un arbitraje la cuestión de las islas Carolinas.

—Según dice *La Epoca*, se confirma que la cañonera alemana "Itis" ha abandonado la isla de Yap.

—Se asegura que enajenando los bienes que todavía hay disponibles para la venta, España obtendría pronto 150 millones de pesetas para comprar buques.

—Los periódicos belgas defienden la causa de España.

—Se procede con gran actividad en los ministerios de la Guerra y de Marina, á fin de prevenir el caso de que no resultaran completamente exactas las noticias optimistas últimamente recibidas.

—El señor conde de Solms ha presentado una reclamación contra el atropello de que fué objeto el escudo de armas de Alemania que había en la embajada.

—Los periódicos ministeriales confirman la noticia de haberse recibido un telegrama del Capitán general de las islas Filipinas, Sr. Terrero, anunciando que se instruye la debida información sobre las disidencias surgidas entre el Sr. Capriles y el comandante del "San Quintin" con motivo de los hechos ocurridos últimamente en la isla de Yap.

—La *Patrie* dice que tiene motivos para asegurar que en la primavera próxima principiarán los trabajos de enlace de los ferro-carriles franceses y españoles si las Cámaras francesas y españolas aprueban en tiempo oportuno el convenio.

—El *Telegraph* hace justicia á la moderación que usan los gobiernos de España y Alemania para llegar á un acuerdo.

—Los periódicos de Berlín manifiestan la esperanza de un arreglo del conflicto entre Alemania y España. Su lenguaje es cada vez mas templado.

—La mayor parte de los periódicos de Viena se muestran favorables á España.

—Los periódicos alemanes dicen que esperan que España imitará el ejemplo de moderación que dá el pueblo alemán, y manifiestan que Alemania está dispuesta á allanar las dificultades pendientes.

—Hoy han fallecido 16 coléricos en Marsella.

Madrid 8 setiembre.

El conde de Solms asegura que el conflicto entre España y Alemania terminó satisfactoriamente.

—Ha habido temblores de tierra en Constantiná, sin que hayan causado ninguna desgracia.

—Un incendio ha destruido un bosque en Stambul, en la provincia de Oran.

—Ha naufragado el vapor "Ciudad de Málaga", que desde Génova se dirigía á Marsella.

Del naufragio del vapor "Ciudad de Málaga" se han salvado 63 personas y 30 pasajeros.

—El *Diario de San Petersburgo* dice que la actitud conciliadora de España y Alemania permite abrigar la esperanza de que la cuestión que actualmente las divide, quedará definitivamente resuelta de una manera amistosa.

—La *Gaceta de Alemania del Norte* publica un importante artículo confirmando la actitud benévola de Alemania, y añade que el cañonero alemán "Itis" ha recibido la orden de volver á Manila.

—Cada día es mas favorable la impresión producida por el carácter que va tomando la cuestión hispano-alemana.

—El *Gil Blas* refiere que uno de sus redactores habló con S. M. la Reina doña Isabel II, y que esta manifestó que esperaba que el conflicto hispano-alemán se arreglaria pacíficamente.

—La nota publicada por el *Nord Deutsche* ha producido excelente impresión, lo mismo que el saberse que se han apaciguado los ánimos en Alemania. El *Soir* dice que el Emperador Guillermo quiere absolutamente la paz y que ha impuesto su voluntad á M. Bismarck.

—París 8 setiembre.—El *Journal officiel* publica el decreto de convocación de las Cámaras para el 4 de octubre próximo.

Madrid 9 setiembre.

Ayer ocurrieron en toda España 1,777 invasiones y 661 defunciones debidas al cólera.

—Reina completa tranquilidad en toda la Península.

—Se han recibido noticias de Filipinas, pero el gobierno guarda grandísima reserva sobre ellas.

—Han llegado á esta corte los señores Lopez Dominguez, Moret, Cotoner, Linera Rivas, conde de Toreno y otros muchos, y se anuncia para mañana la llegada del duque de la Torre.

—Dícese que el gobierno reparará espontáneamente la ofensa hecha al escudo de armas de Alemania.

—Mañana por la tarde llegarán á Madrid S. M. la Reina Cristina y las infantas.

—Hoy han conferenciado con S. M. el Rey los señores Cánovas del Castillo y general Pavía.

—El general Terreros telegrafía participando que la cañonera "Itis" llegó á Manila, saliendo para Singapur ó Hong-kong.

—Algunos periódicos publican una carta del duque de Madrid, en la que autoriza y hasta ruega á sus amigos que combatan por España si el honor de ésta debe ser defendido por las armas.

—La *Gaceta liberal* de Berlín dice que el pueblo alemán es poco favorable á la espacion colonial de Alemania.

—Después de una sesión borrascosa, las minorías del Ayuntamiento de Madrid se han retirado, habiendo ofrecido el señor Sagasta, en nombre de las mismas, prestar su concurso fuera del municipio durante la epidemia.

—El Sr. Moret ha pronunciado en el Círculo un discurso, en que se ha declarado contrario á la guerra; ha dicho que Alemania ha retrocedido evitando un conflicto, porque ve la ruina del Imperio si crea conflictos á la monarquía de España; ha asegurado que el príncipe de Bismarck se ha equivocado, como lo demuestra, ha añadido, la proposición de arbitraje; y ha coincidido con la opinión del Sr. Castelar, opinando por apelar á todos los recursos diplomáticos antes de declarar la guerra.

París 9 setiembre.

—El *Standard* dice que se ha comunicado á Rusia que Inglaterra acepta sus proposiciones sobre la cuestión relativa al desfiladero de Zulfikar, dejando á cargo de una comisión mixta el cuidado de ultimar los detalles del arreglo ó bien de redactar un convenio formal sobre dicho particular.

—Berlín 9 setiembre.—Comunicación al *Journal des Débats* desde Berlín, que la opinión pública se muestra completamente tranquila, pues cree que el conflicto hispano-alemán se resolverá pacíficamente, considerando como una prueba de ello el hecho de que el Emperador Guillermo saldrá mañana de Berlín y dominan ideas pacíficas en los que le rodean.

—París 9 setiembre.—El Consejo de ministros que hoy se reunido se ha ocupado en la cuestión de las islas Carolinas, habiendo manifestado M. de Freycinet que Francia debía guardar respecto de aquella la neutralidad mas absoluta.

—Berlín 6 setiembre.—El periódico la *Germania* dice que las islas Carolinas no valen la pena de que dos grandes naciones se hagan la guerra, y añade que, si se hubiesen roto ya las hostilidades, toda la responsabilidad hubiera recaído sobre Alemania.

Madrid 10 setiembre.

Ayer ocurrieron en toda España 1,547 invasiones y 496 defunciones debidas al cólera.

—Hoy ha regresado á esta capital toda la Corte.

—Se afirma que en la contestación que debe darse á Alemania y que ha sido aprobada en el Consejo de Ministros que hoy ha presidido S. M. el Rey, se detallan los derechos de España sobre las islas Carolinas y se especifican todos los sucesos ocurridos desde que Alemania comunicó su intención de establecer el protectorado alemán sobre dichas islas.

Se ha tratado en el Consejo de ministros de hoy de la dimisión que ha presentado el señor Topete, manifestándose que se abriga la confianza de que la retirará.

—Ha salido ya el correo de gabinete portador de la contestación que España envía á Alemania.

—El cólera está haciendo estragos en Carabanchel.

—Se confirma que en la Nota aprobada en el Consejo de ministros que hoy se ha reunido, se pide á Alemania que retire su protectorado sobre las islas Carolinas, y que dicha Nota está inspirada por un sentimiento vigoroso y redactada en forma templada, atemperándose en este punto al lenguaje usado por el príncipe de Bismarck.

El Casino Español de la Habana ha teleografiado al Sr. Sagasta, ofreciéndole auxilios en hombres y en dinero para el caso de una guerra.

—Los generales Serrano y Lopez Dominguez opinan que nadie debe pedir el poder, sino un puesto de peligro.

—A instancias del Sr. Cánovas ha retirado su dimisión el subsecretario del ministerio de Marina.

—Ha aparecido el cólera en Mons.

—Los periódicos italianos se muestran muy favorables á España, y hasta el *Polo Romano*, que es partidario de una alianza entre Italia y Alemania, censura al príncipe de Bismarck con motivo de su proceder en la cuestión de las islas Carolinas.

—Berlín 9 setiembre.—El buque-torpedo alemán núm. 3 se ha ido á pique en Langenabell á consecuencia de un choque con el buque-torpedo núm. 8. El maquinista ha perecido ahogado.

—París 9 id.—Ayer hubo un ligero temblor de tierra en la isla de Chio.

—S. Petersburgo 9 id.—Los rusos continúan con toda la actividad la construcción del ferrocarril entre el mar Caspio y Merv.

—Nueva-York 9 id.—Un huracán ha causado en el Chio, la muerte ha cinco personas y heridas á trescientas. Las pérdidas son por valor de un millón de duros.

—Berlín 10 setiembre.—Los periódicos alemanes aparecen sumamente moderados.

—La *Gaceta Nacional* y la de *Alemania del Norte* elogian á S. M. el Rey D. Alfonso XII.

—Roma 10 setiembre.—En breve saldrán 1,500 soldados italianos para reforzar la guarnición de Massouah.

—Berlín 10 setiembre.—La *Gaceta de Francfort* manifiesta tener esperanzas de

que la cuestión de las islas Carolinas quedará arreglada satisfactoriamente.

—París 10 setiembre.—El *Nacional* dice que ayer ocurrieron 20 casos y 6 fallecimientos debidos al cólera en Palermo.

—Los periódicos italianos niegan que su gobierno proyecte ninguna agresión contra Tripoli.

Barcelona 11 setiembre.

Segun nota que se nos ha facilitado en el Ayuntamiento, desde las doce de la noche del día 9 de setiembre hasta igual hora del 10, ocurrieron 40 invasiones de cólera y 19 defunciones, y de otras enfermedades 18.

ALCANCE EXTRAORDINARIO

Madrid 11 setiembre.

La *Gaceta* contiene las siguientes disposiciones:

—HACIENDA.—Real decreto autorizando al administrador de la aduana de Barcelona para el arriendo de un local destinado á depósito mercantil de tabacos.

—Otros autorizando á la dirección general de Rentas Estancadas, para que adquiera 50,000 kilos de tabaco en rama de la isla de Fernando Pó.

—ULTRAMAR.—Real decreto dictando reglas para ejecución de la ley de unificación de las carreras judicial y fiscal de Ultramar.

—Ayer á las cinco en punto de la tarde llegaron á Madrid la reina y las infantas, acompañadas de su servidumbre.

En la estación las esperaban varios generales y hombres políticos.

—Hoy por la mañana visitará de nuevo el gobernador de la provincia á Carabanchel Bajo para ver el estado de la epidemia y cómo se han cumplido las medidas adoptadas ayer para combatirla.

—En Alcalá de Henares hubo ayer un pequeño incremento en la epidemia. Se registraron 19 invasiones y nueve defunciones.

—El discurso del Sr. Moret que publicamos ayer en extracto ha llamado mucho la atención, no solamente entre sus correligionarios los liberales, sino entre algunos conservadores de importancia, por sus declaraciones patrióticas y á la vez propias del hombre de gobierno que someterá fríamente la situación.

—Ayer se estrenó en el teatro Elvava un juguete cómico en un acto, titulado *El hijo de la portera*; fué aplaudido, y los autores Sres. Rubio y Bermudez, llamados á escena.

—Los que cuentan con mas probabilidades de ser nombrados senadores vitales, son los señores marqueses de Casa-Loring, Fuentefiel y Valdeiglesia; el conde de Montarco; el obispo de Madrid, D. Fernando Vida, D. Salvador Albacete, D. Emilio Cánovas y el ministro de Marina.

—La *Petit Journal* niega, contra lo dicho por algunos periódicos alemanes, que el Sr. Ruiz Zorrilla se halle actualmente en Francia.

—Han llegado los Sres. Alonso Martínez, general S. Roman y condes de Casa Sedano y S. Antonio.

—Mañana regresará á Madrid el duque de la Torre.

PRIMERAS IMPRESIONES

(De *El Imparcial* del 6 de setiembre.)

En presencia de lo ocurrido en Yap, el gobierno preguntó al gobierno imperial si aprobaba y mantenía la conducta observada en aquella isla por el cañonero de guerra alemán.

En contestación el gobierno ha recibido de nuestro ministro en Berlín el siguiente despacho telegráfico:

"Berlín 5 de Setiembre, 4.20 tarde.—El ministro de Negocios interino, á quien vengo de ver, confirmando lo que el conde de Harfeldt me dijo el 23 de Agosto y consigné en un despacho núm. 262, me ha declarado que en las instrucciones dadas por el gobierno alemán al comandante del buque de la marina imperial enviado á las Carolinas se le ordenaba que, si se encontraba á su llegada en frente del pabellón español, no debía izar el pabellón alemán. De esta declaración he tomado nota delante del mismo ministro. El ministro de Negocios Extranjeros me ha asegurado que el acto del comandante del buque alemán, contra sus instrucciones, no puede influir en nada en el curso amistoso de las negociaciones, ni en su buen resultado."

El conde de Solms ha manifestado hoy al presidente del Consejo de ministros estaba autorizado á comunicarle, en nombre de su gobierno, que éste creía ocioso decir que el incidente sobrevenido en la isla de Yap y el procedimiento de la cañonera alemana, no es un hecho que pueda perjudicar en nada á la cuestión de derecho, porque ciertamente desde que supo el gobierno alemán el que España alega tener sobre las islas Carolinas, habría impedido, hasta el arreglo de la cuestión pendiente, todo acto de toma de posesión ejecutado por dicha cañonera si hubiera tenido medio hábil de ponerse con ella en comunicación.

La contestación del príncipe de Bismarck á nuestra protesta concluye diciendo: "Si por la vía amistosa no se pudiera llegar á una inteligencia, entonces el gobierno imperial estaría dispuesto á confiar la discusión de la cuestión de derecho surgida entre los dos gobiernos al arbitraje de una potencia amiga de los dos Estados."

El señor presidente del Consejo ha estado en Palacio á comunicar á S. M. el rey las precedentes noticias.

</

